



EL CHASQUI del PLATA

Misioneros de los Sagrados Corazones

ARGENTINA



Delegación del Plata Nº 64. FEBRERO 2015



SALUDO DEL DELEGADO DEL PLATA

“Querid@s amigos y amigas:

Les hacemos entrega del número 64 del Chasqui del Plata. Llega en plena Semana Santa, tiempo de reavivar nuestra fe en Jesús Vivo y actuante en la historia y de construir con gestos concretos de ternura y solidaridad, una sociedad más humana y evangélica.

Llega nuevamente con cierto retraso, posiblemente consecuencia o expresión del momento complejo que vivimos a raíz de las limitaciones de personal, sobre todo entre los hermanos de votos perpetuos de la Delegación. Somos menos sacerdotes pero el trabajo es el mismo y aún más. Hay tareas fácilmente transferibles y otras no. Debemos dar pasos al respecto. Podemos vivirlo de manera dramática o podemos enfrentar esta situación con creatividad y, sobre todo, con la mística de la espiritualidad y la misión compartidas, en las que venimos profundizando en este último tiempo. Preferimos esta segunda opción.

Que las noticias que nos trae el Chasqui reaviven nuestra adhesión al proyecto delegacional y nuestra pertenencia congregacional, en este año en que celebramos los 125 años de vida y misión compartidas y a las puertas de celebrar los primeros 75 años de presencia en Argentina.”

**Daniel Echeverria. M.SS.CC.
(Delegado del Plata)**



SALUDOS



“Gracias, Anaclet. Como siempre, vuestras noticias nos acercan a vuestras vidas, a vuestras inquietudes, a los pasos que vais dando para encarnar el carisma del P. Joaquín en esas tierras australes. Muchos recuerdos de mi parte a todos. Te escribo desde el aeropuerto de Kigali a punto ya de viajar hacia Camerún. La visita a Rwanda ha ido muy bien. La Delegación lleva un buen rumbo. Un abrazo”

Emilio Velasco Triviño, M.SS.CC. (Visitador General)

“Recordado Anaclet: Saludos en la distancia. Gracias por hacernos llegar, una vez más, la revista Chasqui que con tanto cariño puntualmente publicáis para narrarnos las experiencias vividas en esta Delegación del Plata. Me gusta ver como la gran familia misionera se afana para llevar a cabo una Misión Compartida.

Observo como nuestra familia misionera, en sus dos ramas, laical y religiosa se confunden en una única misión a favor del Evangelio. Nuestro espíritu se hace más eclesial cuando trabajamos codo a codo con los laicos. Mutuamente nos enriquecemos cuando andamos el camino juntos.

Leer Chasqui en las colinas de Rwanda es como leer una apasionante novela de amor donde la realidad de la vida en estas colinas y la realidad de la novela se unifican en un mismo deseo: amor y pasión por el Reino. En estas colinas que a diferencia de la Pampa Argentina, nunca se puede ver un horizonte llano, se esconde una paradoja que el visitante enseguida sabe interpretar, porque la pobreza y la alegría en estos lugares se dan la mano hasta tal punto que se confunden. Ambos rasgos leídos en clave evangélica son un regalo que sorprende y que llega al corazón.

Lo que puedo leer en este número de Chasqui me recuerda mis años donde la pasión por las experiencias impactantes moldeaban mi vocación. Recuerdo experiencias de atención y cuidado a personas mayores y discapacidades. Atención a marginados con problemas de alcohol; así como encuentros de formación con comunidades de base; participación en jornadas de oración y meditación, leído en clave histórica, percibo hoy que iban tejiendo mi interior.

Agradezco y me alegra ver tanta vida entregada a los demás, así como la posibilidad de haber podido visitar, en menos de un año la querida Delegación del Plata y la de África Oriental donde he podido observar la gran tarea misionera que llevan a cabo los religiosos y los laicos. He percibido como el Espíritu del Padre Joaquín nos invita a todos a continuar nuestra tarea evangelizadora para ser “competente socorro donde la vida reclama”. Un abrazo”

Miquel Mascaró, M.SS.CC. (Mallorca)

“Muchas gracias hermano. un abrazo grande.”

Antonio Fernandez Cano, M.SS.CC. (Valencia)

“Queridos herman@s en Xto.: en mi nombre y en el de mis hijos, nietos y demás familiares, quiero expresarles a cada uno de Uds. mi sincero agradecimiento por haber compartido con todos nosotros los momentos de dolor y de tristeza con motivo del fallecimiento de mi esposa Elida.

Hemos recibido de toda la comunidad Misionera de los SS.CC. palabras de consuelo y un emocionado recuerdo de aquellas personas que conocían a Elida y su definida y servicial identidad cristiana en las actividades parroquiales que el Señor le destinó, en particular su amor hacia los más inocentes: los niños. Quiero destacar que nos sentimos acompañados por l@s que estuvieron a nuestro lado y por aquellos que no pudiendo estar rezaron por ella, quedándonos el consuelo de que el Padre ya la tiene a su lado. Muchas gracias y que Dios los bendiga.
PAZ Y BIEN.”

Jorge y Flia. LMSSCC (Lugano/Devoto)



LOS ENFERMOS

Les compartimos la situación de los hermanos y las hermanas que vienen teniendo problemas en su salud. El P. Joan sigue mejorando poco a poco después de someterse a una operación que al principio no iba a suponer mucho tiempo de internación. Va hacer casi un mes en la clínica San Camilo. Hay probabilidad de recibir el alta esta semana.



VALGUNAS IMPRESIONES EN LA NUEVA COMUNIDAD

Mi día de llegada fue un 26 de febrero...lo que escribo son impresiones generales...esta vez sin poesía. Mi llegada fue después de un largo viaje que una familia muy querida me acompañó. En este viaje había un personaje muy especial. Todos los de acá conocen al “bobi”, perrito guardián de nuestro seminario.

Llegamos y lo atamos al pie de una higuera. Pero él quería correr y se escapó. Lo perseguimos un rato hasta que sentimos las muchas horas de viaje y no pudimos jugar a las carreras..daríamos un aviso por la radio y alguna alma buena pero he aquí por donde que a las dos horas de la fuga apareció todo campante por la puerta de la radio y se sentó junto a nosotros. Había encontrado su casa y su amo. Él feliz y nosotros más.

Los amigos se volvieron a Bs As y aprovecha el viaje Fulgence que va a sus estudios médicos. P. Pedro como siempre un gran amigo y hermano y Ful un gran hermano que quiere ser un gran amigo...jejeje. De hecho encontré una linda comunidad. Una espaciosa casa con sus jardines interminables como siempre muy mimados por el P. Pedro con sus riegos diarios y dobles en el verano. Solo faltaban las gallinas que Ful se encargó de incorporar al ya nutrido conjunto zoológico compuesto por la gatita, el perrito y las gallinas con su gallo.

Para mi valcheta ha sido como volver a mi pueblo como digo yo me recibieron “el cura, el intendente y Cochengo nuestro laico misionero que siempre estuvo en las duras

-Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata-

y en las maduras. No faltó la paellita de mariscos de nuestra mami doña Cata siempre obsequiosa y gran misionera. La verdad es que pensé que en quince años ya se habrían olvidado de mi pelo y de mi cara...pero todo lo contrario. Los abrazos y sonrisas llovieron en cadena por las calles de Valcheta. Si viniste a Valcheta y bebiste de su agua ya no te iras mas y si te vas vovera. Asi me afirmaba un viejo amigo.

Ademas como que habia firmado un contrato con el amigo Cochengo. Cuando me jubile volveré a tu pueblo y asi cai como las nueces en otoño. Gracias de verdad. Mi primera visita fue al cementerio del púeblo. Me esperaban grandes amigos que nunca olvidare. Rezamos con sus familias por Rubín, Silvia, Isabel. Que el Señor las abrace para siempre.

La cocina no me asusta y fue mi primer compromiso en la comunidad mientras nos organizabamos para nuestra tareas pastorales. La radio fue un poco mas tarde. Debía recordar unos cuantos truquillos y que mejor que mis compañeros de comunidad como inclitos maestros?

Los Parajes y las cosas de la casa las fuimos ordenando hasta dejar todo listo y ordenadico..asi mejor. Pero la vida ofrece sorpresas y nuestro buen P. Joan se nos embroma. Se pide ayuda a Valcheta y de nuevo nuestro ya amigo Fulgence parte raudo para la Capital. Nos deja un poco colgadicos pero seguiremos los casi dos viejitos...Ojala vuelvas pronto y te prometo que te cuida las gallinas.

Las visitas a los Parajes espectaculares. Cariño y generosa disposicion de niños y maestros. Poquitos pero rebuenos. A mi me tocó Chipauquil, Nahuel y Pajalta. Los caminos estan para conductores bien experimentados pero como dice el cantante "se hace camino al andar" y ahí acumulo mis primeros kilometros en Valcheta con algun sustico que otro. Les dejo con recuerdos de personas que realmente dejaron huella como P. Jesus Alegria, Javier Elcano que pisaron esta sagrada tierra y la gente los quiere y revalora. Un abrazo a todos los hermanos y amigos. Valcheta presente!!!

Jesus Maria Ripero, M.SS.CC. (Valcheta)



ENCUENTRO DE TRANSMISIÓN

Les compartimos las fotos de Encuentro de transmisión celebrado el 28 de febrero en la Casa de Formación de Lugano entre las dos comunidades de Buenos Aires. Los detalles de trabajo se encuentran relatados en el apartado de los LMSSCC.



COMUNIDAD DE LUGANO

CASA DE FORMACIÓN

Les compartimos nuestras vivencias durante el mes de febrero que como el mes de enero, es también un tiempo de vacaciones.

El día 4 concluyó nuestra experiencia en Cottolengo. Duró diez días como les compartimos en el último número del Chasqui.

El día 6 dedicamos una jornada a la evaluación de la formación y el proyecto comunitario durante el 2014. Nos acompañó el P. Delegado. Los hermanos dieron sus aportes para cada uno a fin de contribuir al crecimiento.

Del 6 al 22, nos dedicamos a pintar algunos espacios de la casa, y a elaborar proyectos personales e itinerarios formativos.

El martes 17, la comunidad formativa organizó un compartir para despedir a nuestro hermano Cyrille Noah, quien decidió tomar otro camino vocacional, luego de varios años en la Congregación.

El jueves 19, la comunidad y la parroquia Jesús Salvador en una celebración eucarística y un compartir despidieron al P. Jesús María quien ha sido destinada a la comunidad de Valcheta. Participaron los hermanos de la comunidad Pau Noguera fue Daniel Echeverría y Simón Nghah

-Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata-

El viernes 20, nuestro hermano Cyrille Noah regresa a su país luego de dos años pasados en Argentina.

Del 22 al 27, los hermanos en formación y el P. Anaclet viajaron a Mar de Ajó para pasar algunos días de descanso. El Hermano Simón Ngha de la comunidad Pau Noguera se sumó a este viaje.

El 28, nuestra comunidad recibió los religiosos y laicos de las dos comunidades de Buenos Aires para transmitir a los/as que no participan en el Encuentro de San Miguel el camino de elaboración del proyecto de la Delegación.

CAPILLA SAGRADOS CORAZONES

Mes de febrero: en el comenzaremos a vivir el tiempo de Cuaresma, un tiempo que nos lleva a vivir mirando nuestro interior, tomando en cuenta nuestras fragilidades, nuestros egoísmos y pequeñeces, pero que nos dará la oportunidad de corregir nuestros errores de vida, dando a nuestro corazón la posibilidad de su conversión, que es el eje del tiempo presente, comprometiéndonos a vivir por el bien de quienes nos rodean y de nosotros mismos, y mucho más por aquellos que sabemos nos necesitan, pero el ideal será hacerlo por la sociedad toda, y no solo pasan por situaciones económicas las carencias humanas, es tan importante como estás, la carencia afectiva, hoy en día asusta la falta de amor, de comprensión y tolerancia, sabemos que desde allí es donde crecen las raíces de una buena vida.

La Cuaresma como todos sabemos, comienza con el miércoles de ceniza y toma los cuarenta días anteriores al Domingo de Ramos, que inicia el tiempo Pascual, en el que viviremos la Gloriosa Pascua de la Resurrección del Señor, son cuarenta días con los que se hace memoria del Tiempo en que Nuestro Señor pasó en soledad, en el desierto, inmediatamente después de su Bautismo, por Juan Bautista en el Jordán, "Impulsado por el Espíritu Santo", es el mismo Espíritu que en Lamentaciones 5,21 ruega "Conviértenos, Señor, y nos convertiremos", devela el pecado al mundo, y da al corazón del hombre la gracia del arrepentimiento y de la conversión.-

Como nos dice el Papa Francisco "Rasga tú corazón, y no tú vestido", nos recuerda que la conversión no se reduce a formas exteriores o vagos propósitos, sino que implica y transforma toda la existencia a partir del centro de la persona, desde la conciencia. Estamos invitados a emprender un camino en el cuál desafiando la rutina, nos esforcemos por abrir los ojos y los oídos, pero sobre todo abrir el corazón, para ir más allá de nuestro "huertecito".

Nuestra Capillita (el diminutivo va por lo mucho que la amamos, porque sino diríamos Capillaaaaaaaaaaaaaaaaaaaaa bien grande, porque en ella anidan los Sagrados Corazones), al igual que Jesús y sus discípulos navega sobre una barca, de pronto se desencadenó una gran tempestad, originada por situaciones de vida, nuestro queridísimo Padre Juan Arbona, que como nosotros suponíamos, debía haber tomado ya el timón, debió ser operado y surgieron complicaciones que demorarán su recuperación, que es lo que necesitamos. ¡No te preocupes Padrecito, lo importante es saber que vas mejorando, los Misioneros todos "oramos por vos".

Pero como nos dijo el Padre Anacleto, ¡uno propone y Dios dispone!, de pronto sentimos que las olas nos cubren, [es un momento de muchas actividades muy importantes, y pocos Sacerdotes], y gritamos “¡Maestro! ¿No te importa que nos ahogemos?” Mc.4, 39, y llega el Padre Nolasco o el Padre Anacleto siempre ¡a la carrera!, amaina el viento, el oleaje y se calma la tempestad.

Y seguimos con nuestras actividades, que gracias a Dios, se vienen cumpliendo en días y horarios preestablecidos, tanto para celebraciones como para otras tareas. Se están anotando los niños para catequesis, el grupo de oración, Legión de María, avanzando, se comenzó el día 20 con el rezo y meditación del Vía Crucis, con la participación de los distintos grupos de la Capilla, y hay varios proyectos para las celebraciones que se avecinan, se cumplirá con todos sin lugar a dudas, solo que tendremos que irnos poniendo de acuerdo con los sacerdotes en cuanto a horarios y demás, siempre contando con en el Espíritu Santo, para que nos ilumine en la organización. “Dios provee” y bienvenidas las pruebas, porque nos harán crecer.

El Padre Jesús Ripero ya está instalado en Valcheta, ¡Padrecito! Seguramente te han recibido con los brazos abiertos, sin duda estas disfrutando aquellos hermosos paisajes en compañía del Bobby, saludos de todos nosotros, a esa lejana y no por lejana menos querida comunidad, y hasta que volvamos a vernos, que el Buen Dios nos Bendiga y nos guarde en la palma de su mano.



COMUNIDAD DE BEATO PAU NOGUERA

Del 3 al 13 de febrero, en vista a su formación personal, el hermano Eric Izabayto



participa al Taller de Crecimiento Personal (TCP) organizado por el Equipo (TCP) de Buenos Aires. Dicho encuentro se dio en la casa de Retiro de las Hijas de María Auxiliadora en San Miguel. Los diez días que duró el Taller fueron marcados por un enorme trabajo – partiendo de la historia personal de cada uno – de descubrimiento de sus

heridas, sanarlas y para llegar finalmente al manantial de la vida.

El 15, debido a la repentina situación de enfermedad de su padre, Daniel Echeverría, después de celebrar la misa dominical a las 10 horas de la mañana, se marchó de urgencia al hospital para acompañar a su papá que sufría de alta presión. Gracias a Dios y con la ayuda del cuerpo médico él se recuperó una semana después.

El 17, en el nombre de la Comunidad Pau Noguera del “22 de Enero” el hermano Eric Izabayo participa de la despedida al hermano Cyrille Noah, quien después de dos años de formación en el Teologado Internacional de Lugano decidió volver a su casa.

El 19, día de despedida al Padre Jesús María Ripero por la Comunidad Parroquial Jesús Salvador de Lugano, tras 15 años de servicio en dicha Comunidad. En esta ocasión, la Comunidad Pau Noguera fue representada por los hermanos Daniel Echeverría y Simon Ngah y la Celebración Eucarística fue llevada a cabo por el mismo homenajeado el Padre Jesús María, quien agradeció a la Comunidad los años vividos y compartidos; también no faltó de pedir perdón por sus fracasos. De la misa, pasamos a la mesa con un brindis con todos los feligreses que estuvieron presentes.

El 20, en vista a la organización pastoral barrial, los hermanos Joan Arbona y Simon Ngah participan activamente al Consejo Pastoral de las tres Capillas del barrio. Estuvieron presentes más de 20 representantes de los grupos, incluso las Hermanas Josefinas y las Hijas de María Auxiliadora (Salesianas). Uno de los logros del día fue la elaboración del lema anual: *“Unidos, viviendo en la Verdad, somos libres”* que nos acompañará todo el año.

El 21, reunión de los catequistas en la Capilla Santa Rita para programar el año 2015, a la cual participan los hermanos Eric Izabayo y Simon Ngah, quienes durante el año pasado acompañaron al grupo de confirmación.

Del 22 al 27, el Hermano Simon Ngah se suma al viaje de vacación de la Casa de Formación de Lugano. Junto con el padre formador, fuimos a la Costa, precisamente a Mar de Ajó, ciudad turística y balnearia de provincia de Buenos Aires, ubicada a 360 km de la Capital. Disfrutamos de la tranquilidad del pueblo, la playa, del lindo paisaje y del agradecido acogimiento de la gente.

23-02/03: Tras el abortado viaje a Pakistán, el Padre Daniel Echeverría se tomó unos días de vacaciones en Pinamar, ciudad balnearia de la costa marítima de la Argentina, al Este de la Provincia de Buenos Aires, a 342 Km de la Capital.





COMUNIDAD DE VALCHETA

Tempo de cosecha:



El mes de febrero en Valcheta se ha caracterizado por la maduración de los sembrado de nuestra huerta, y la parra de ha dejado de entonar su alegre canto. Hemos cosechado papas y probado ya el sabor de la uva.

Primeros encuentros de niños

Para no perder el ritmo y dar por terminado las actividades de nuestros grupos pastorales, fuimos teniendo algunos contactos con los niños y adolescentes que concurren a nuestros grupos parroquiales. En este caso, los más chicos, los de IAM, para celebrar la vuelta al cole en grupo. Una linda oportunidad de compartir la vivencia de las vacaciones.



"LAICOS MISIONEROS DE LOS SS.CC."

LMSSCC Lugano-Devoto

Después de la Asamblea y del Encuentro en San Miguel, ya tenemos redactados los dos proyectos para trabajar en el 2015 y 2016.

El día 28 de Febrero nos reunimos en la Casa de Formación de Lugano, donde se realizó un Encuentro de Transmisión para darlos a conocer a todos/as y poder avanzar. La jornada comenzó con el rezo de unos fragmentos del Credo de Animación.

Se realizaron dos dinámicas sobre identidad y diversidad las que fueron muy bien aceptadas por los presentes. Se leyeron los proyectos, se mencionaron las etapas que se deben pasar para llegar a los objetivos deseados.

Durante la mañana y tarde, repartidos en dos grupos, trabajamos cada uno de ellos un proyecto. Comenzamos a completar lo referido a la mística, actividades, tiempo.... Pudimos dar algunos pasitos, pero el tiempo no alcanzó.

El Consejo Ampliado será el encargado de ver como seguimos, para poder terminar de completar todos los ítem de los mismos.

El Sábado 21 de Marzo, el grupo de LMSSCC de Lugano-Devoto, procederá a renovar el equipo coordinador y a los miembros que integran el Secretariado de laicos. En el próximo Chasqui les informaremos el resultado de las elecciones.

Estela Valenci, LMSSCC (Lugano/Devoto)



ABRIL

1. Cumpleaños de Jorge Cabrera (LMSSCC Lugano).
Cumpleaños de Carlos Castro (LMSSCC y Generante de Fundación Concordia Argentina)
2. Día de las Malvinas. (Feriado Nacional)
3. Cumpleaños de Palmira (Concordia Lugano)
25. Cumpleaños de Nilda de Figueroa (LMSSCC Jacobacci).
28. Cumpleaños de Fulgence Niyonsenga.



FELICES PASCUAS



-Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata- Noticias del Plata-